

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

No X

SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10.

Murcia 1 de Enero de 1895

DOMICILIO.—Redacción y Administración Plaza de los Apóstoles, número 20.—

N.º 2561 No se devuelven originales.

## Guerra à las capas y ropas hechas SIN RIVAL TIGERA DE ORO

DE PEDRO GOMEZ RUBIO PRINCIPE ALFONSO, 34, FRENTE AL CAFÉ ORIENTAL

dirigida por el renombrado cortador EL MADRILEÑO habiendo recibido todo el surtido de géneros para la presente estación, el dueño de este establecimiento ha hecho una compra solemne para conseguir un 25 por 100 mas barato que la que ofrece à su numerosa parroquia y al público en general para que tengan ocasión en todo cuanto puedan necesitar para esta temporada, sabiendo todos como lo tiene en este establecimiento es verdad todo cuanto se dice.

Hay una buena con forros de escocesa à los ínfimos precios de 20, 25, 30, 35 y 40 pesetas garantizando su confección. Hay una colección inmensa y clase especial à 45, 50, 55 y 60. Hay una colección de puro estambre magnífica colección à 65, 70, 75, 80 y 100 los mas especiales que se fabrican. Hay una, Estambres y Gergas negras y azules desde lo mas barato hasta lo mejor que se fabrica. Hay una colección de gabanes, colección en colores, clase extra, con un 50 por 100 mas barato que las partes. Hay una colección de abrigos, clase extra, con un 50 por 100 mas barato que las partes. Hay una colección de abrigos, clase extra, con un 50 por 100 mas barato que las partes.

## Invocarse y visitar LA TIGERA DE ORO FRENTE AL CAFÉ ORIENTAL

ANT Y PASTELERIA ATENEO

de esta acreditada pastelería se sirven à su numerosa clientela al público en general, (frecuen sus establecimientos y exquisitos géneros, en la seguridad de que quedarán complacidos cuantas personas visiten dicho establecimiento, en el que encontrarán bondad y economía en los artículos, estando al frente de la pastelería el famoso y popular Antonio Ramos. Hay una colección de pasteles, clase extra, con un 50 por 100 mas barato que las partes. Hay una colección de pasteles, clase extra, con un 50 por 100 mas barato que las partes.

## UNA GANGA

vende un buen piano vertical en precio reducido.

antes de comprar abrigo, sombreros y capotas para señora, sombreros de niña, trajes abrigos y sombreros de niño, corbatas, guantes, géneros de punto y perfumería, visitad el establecimiento Centro de Novedades.—Balboa, 5. Esta casa recibe semanalmente los últimos modelos de sombreros y abrigos de las mas acreditadas casas de Paris y Madrid.

## CONTRA EL FRIO

Quien no estera y cubre el cuerpo suelto con los precios que les dan este año en la estereria de la calle de Sta. Isabel, de José Fuster que ha sido fabricante ya 3 años y ofrece los géneros que son buenos y baratos. Tiene telas dobles con dibujos à 7 reales vara Batavia de pita de 1.º 5 reales y medio, id. de pita de 2.º 5, Pita lisa 4 reales y cuartos, liste esparto y pita 4 reales, Pita doble de colores 2 reales y cuartos, id. sencilla 2 reales. Estera de junco máquina 1.77 perros gordos, de 2.º 2 reales, Estera de junco y esparto de todas clases; tambien hay persianas à 10 reales metro cuadrado con cordones y colocadas.

Frente à la posada de Sta. Catalina CALLE STA. ISABEL ESTERERIA DE JOS. FUSTER

## NO MAS CALENTURAS

LAS CALENTURAS PALIDAS son de carácter intermitente, tercianas, chatarras o cotidianas, por rebeldes e inveteradas que se curan, desaparecen rápidamente con las maravillosas píldoras anti-intermitentes de Lopez Gomez (D. Manuel). Algunos años de experiencia han comprobado que es el mejor medicamento de todos los conocidos; así como el mas eficaz tónico y reconstituyente para volver a las perdidas fuerzas à los enfermos palidicos, y à tambien todos aquellos que sus antecedentes tienen un temperamento sobre enfermizo. Para poderse preservar de las calenturas lúdicas en sitios pantanosos, los habitantes los miasmas lo conseguirán mas del oriente ciento tomando diariamente dos píldoras adultas, y una los niños en las épocas de verano. Los profesores medicos prescriben nuestras píldoras en preferencia por los seguros resultados que obtienen y tenemos el gusto de recibir constantes certificaciones de los mismos que de vez en cuando publicamos. Punto de venta en Murcia: N.º 10, en Mazarrón (D. Manuel), Eulalia 10; en Mazarrón (Farmacia de don Mendez).

## Edicion de la noche

1 DE ENERO

## NOTA CÒMICA

El año 1894.



A noche à las doce, se lo llevaron con los anteriores, sus hermanitos.

## Actualidades.

El primero de año es día de pensar en lo porvenir, de levantar el corazón y el espíritu à los ideales mas consoladores, hay, pues, en esta solemnidad, mucho de contrición y propósito de la enmienda.

Para nuestra desgraciada provincia debía ser una gran festividad el día de hoy, si sus hombres mas importantes pensaran en los deberes del patriotismo.

Estamos mal; muy mal; no hay que repetir los hechos; el porque de nuestras desventuras provinciales, lo sabe todo el mundo.

¿Porque no hemos de pensar en el remedio de tantos males? Hay en esto de la cosa pública mucho convencionalismo, que las mas de las veces entorpece las soluciones mas fecundas.

Dentro de muy poco tiempo no se hablará ya de política, por que se ha visto que solo conduce à grandes males; está ya podrida y envenenada: es preciso seguir nuevos rumbos.

Respetando la opinion sincera de cada cual, todos los ciudadanos pueden y deben ayudar à la prosperidad de la provincia; los hombres no deben ser ya, calificados por el partido à que pertenezcan, sino por sus actos y sus antecedentes.

El alcalde de un pueblo, por ejemplo, que se coma los consumos, no es liberal, ni conservador, ni nada; es un mal hombre, un microbio social que es preciso apartarlo del presupuesto del municipio, en donde causa estragos.

Esto quiere decir, que para hacer el bien de la provincia no debe haber partidos, sino buenos hijos de la misma, sin tener en cuenta la opinion política de cada cual.

Nuestra agricultura está mal y peor nuestras pocas industrias. Pasan años y años, y nos van encomendando el alma con promesas, hasta hoy no satisfechas. ¿Cuándo vamos à ser murcianos de veras? ¿Cuándo nos vamos à dedicar al bien general de este país?

Ancho horizonte tienen los que aspiran à la consideración pública; acudan à la defensa de nuestros intereses provinciales y serán diputados, senadores, jefes y todo cuanto deseen; pero cortemos ya el periodo de ese caciquismo repugnante que ha envilecido los pueblos y tiene en ruina los municipios.

Este es el mejor programa político, para comenzar el año.

Y Dios conceda à todos salud y felicidad para verlo realizado.

EL EXCMO. SEÑOR

Dr. D. Tomás Bryan y Livermore

OBISPO DE CARTAGENA

(Datos biográficos del Calendario Diocesano de 1895.)

Dado el cariño que à nuestro amadísimo Prelado profesamos, no queremos hacer una biografía; pues al relatar sus principales actos en esta Sede Episcopal, habiamos de dejar que impulsaba nuestra piuma el amor de hijos y no la imparcialidad que debe tener el cronista; de aquí, que nos concretamos à dar los datos principales para su biografía.

Nació el Excmo. Sr. Bryan en Málaga, en 1824, de distinguida familia, por su posición social y más distinguida por su acrisolada piedad; cuando hubo llegado à edad competente estudió la segunda enseñanza en Londres à donde le llevaban, además del amor al estudio, recuerdos de familia; concluidos los estudios antes citados, se dedicó al estudio de las ciencias en la Universidad de Paris, recibiendo el título de Ingeniero.

Pero su vocacion le llamaba por otro camino y al poco se marchó à Roma, y en el Colegio Romano, à donde van los jóvenes más aventajados de todas las naciones, allí, junto à la Piedra inmovible sobre que Jesucristo edificó su Iglesia, bajo la protección del que no pueda errar en la fé, estudió la Teología y recibió el grado de Doctor en dicha facultad.

Ordenado de Sacerdote no escondió los talentos que le habian sido entregados, sino que trabajó incesantemente, en la santificación de los almas y en la enseñanza, explicando Matemáticas en el Seminario de Málaga.

Sus merecimientos le habian granjeado un gran aprecio en Roma, habiendo merecido que le distinguió el Romano Pontífice, nombrándole Prelado Doméstico; perteneciendo más como Caballero à la Orden Militar de Jerusalem.

Habiendo vacado esta Sede en Enero de 1884, S. S. N.º para ella en 28 de Abril con júbilo dicha prelación, tomó posesión el 10 de Mayo, tomando posesión del año siguiente.

Uno de los primeros actos de su pontificado fue el de visitar el Seminario de Murcia, el 15 de Mayo, para dar un gran aprecio en Roma, habiendo merecido que le distinguió el Romano Pontífice, nombrándole Prelado Doméstico; perteneciendo más como Caballero à la Orden Militar de Jerusalem.

la primera para dirigir bien las almas y la segunda para hacer las funciones del culto con la reverencia debida à la Magestad Divina, organizó conferencias morales y litúrgicas en toda la Diócesis, que se celebran todos los meses.

Otro de los males de que adolecía este Obispado, era, que la mayor parte de las parroquias estaban destituidas de pastores propios: para remediarle ha convocado dos veces à oposiciones, proveyéndolas de curas propios, con lo cual han ganado mucho los pueblos y el clero.

Tambien tiene nombradas comisiones que trabajan en el arreglo parroquial y aranceles, y sino ha visto coronados sus deseos, se debe à que el gobierno no admite aumento en el presupuesto, sin lo cual, aquí no puede llevarse à efecto el tan necesario arreglo parroquial: apesar de eso, en lo que le permiten sus atribuciones, ha trasladado algunas parroquias à otros puntos necesarios y ha constituido en Aduytrices muchos pueblos, con lo cual se ha remediado en lo posible el mal.

Conocidos son de todos su caritativo celo y desprendimiento en la epidemia cólica de 1885, durante la cual, el Excmo. Sr. Bryan hizo heroicidades, mereciendo ser condecorado con la Cruz de Beneficencia de 1.ª clase.

Otro de sus actos, menos conocido y que está aliviando la penuria de su clero, y que ha hecho un gran servicio para atender à las necesidades de los fieles, es la creación de una Junta Diocesana para el arreglo de capellanías, gracias à la cual, la Iglesia va reintegrándose de gran parte de los bienes que le vendieron; refundiendo las capellanías sin congruas: dotando à muchas iglesias de Capellanes Coadiutores, y ayudando à otros que son Aduytrices, que no podian atender sus necesidades con la exigua del Estado.

Tambien en el Palacio Episcopal Seminario Conciliar ha hecho tantísimas mejoras, y en lo que ha concedido gran número de becas à estudiantes, además de su propia casa, de uno en Roma.

¡Quiera Dios que muchos años!

EF

21.—M lebre de 175.— romano tólica. 529. cion

